

## HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANÇAISE

Cabinet Papeete, le 30 juin 2017

Bureau de la communication Interministérielle

## INFORMATION MEDIAS

## Visite officielle du Haut-Commissaire de la République à Hao et aux îles Gambier

M. René BIDAL, Haut-Commissaire de la République, accompagné de l'administrateur et d'une délégation de six personnes, s'est rendu les 27 et 28 juin, pour la première fois, à Hao puis à Mangareva, pour découvrir les Gambiers et appréhender, sur place, les dossiers d'actualité en même temps que les préoccupations des élus et de la population.

Accueilli, très chaleureusement par M. Théodore TUAHINE, Maire de Hao, par les membres de son conseil municipal et par les habitants de l'atoll, M. René BIDAL a assisté à une cérémonie d'accueil traditionnel. Il s'est ensuite rendu à l'antenne locale de l'ADIE (association pour le droit à l'initiative économique) pour suivre une présentation des actions de l'association, dans la commune, pour faciliter la création de micro-entreprises.

Lors de la visite des locaux de la circonscription administrative des Tuamotu du Pays, le Haut-Commissaire a fait le point avec la cheffe de circonscription et le Maire sur le plan de développement économique de la commune initié depuis le début de l'année, sous l'égide d'un comité technique dédié ; le projet d'une coopérative maraichère et le plan d'amélioration de l'habitat ont été alors évoqués. M. Théodore TUAHINE a présenté deux autres projets qui portent sur la réhabilitation de la salle omnisport et l'aménagement du centre du village, actions soutenues par l'Etat et le Pays.

Après cette séquence, le Haut-Commissaire a visité les chantiers de déconstruction placés sous la responsabilité de l'Amiral COMSUP qui était représenté. Le Haut-Commissaire et la délégation ont pu mesurer, grâce aux explications données par le Directeur des Infrastructures de la Défense en Polynésie, le haut niveau de technicité des procédés employés ainsi que la rigueur apportée pour le suivi.

Arrivé au terme de la visite, le Haut-Commissaire a remercié le Maire de Hao et son équipe en soulignant son dynamisme et sa forte motivation pour relever de nouveaux défis comme la création d'un centre d'incendie et de secours qui verra prochainement le jour avec l'achat de deux véhicules spécialisés, de tenues et d'appareils de protection, pour un montant de 26 millions de fcfp, financés à 100% par le FIP.



## HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE EN POLYNESIE FRANÇAISE

En fin d'après-midi du 27 juin, le Haut-Commissaire et sa délégation ont été accueillis par M. Vai GOODING, Maire des îles Gambier et la population de Rikitea, au cours d'une belle cérémonie qui s'est terminée par les discours officiels traditionnels. Le lendemain, M. Vai GOODING a présenté l'important projet de reconstruction de l'école qui débutera dès le mois de septembre. Financé par le FIP 2017, il offrira aux élèves de sept classes qui, à l'heure actuelle, occupent des locaux vétustes et peu adaptés, des bâtiments neufs fonctionnels et aux normes d'hygiène et de sécurité. La conduite des travaux est suivie avec attention par M. Denis MAUVAIS, le Chef de la subdivision administratives des Tuamotu Gambier et par la Direction de l'ingénierie publique du Haut-commissariat. Le coût total de ce projet important, qui correspond à une réelle nécessité, s'élève à près de 223,2 millions de Fcfp financé à plus de 95% par le FIP, soit 212 millions.

Le maire et les élus ont ensuite exposé au représentant de l'Etat leurs projets de création d'une marina, d'extension des locaux de la mairie et d'aménagement des sites historiques de la commune qui serviront de point d'ancrage au développement touristique où se trouvent le couvent, la cathédrale et la Tour du roi.

La délégation officielle s'est enfin rendue à la brigade de gendarmerie et à l'antenne locale de météo France pour échanger avec les agents de l'Etat.

Tout au long de sa visite, tout comme à Hao, et sans surprise, le Haut-Commissaire a pu mesurer la forte implication et l'attachement sans faille des élus dans le développement de leur commune ainsi que le dynamisme de leurs équipes municipales.